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沙流川のダム問題 に

ついて勉強 してい ます
轡

中村 智子
(札幌市)

ここ2年 半 ほ ど沙流川の問題(二 風谷 ダム ・平

取 ダム)に ついて勉強 してい ます。二風谷ダム は

堆砂が多 くて治水能 力が低下 しているた めに下 流

で洪水被害が増 えてい るとか、二風谷ダムか ら流

れ る水でお米 をつ くる と美味 し くない とか、ダム

で水 をせ き止 め ると下流で渇水がお こるとか、 ダ

ムで土砂 をせ き止 める と海岸が浸食 される とか、

ダムがで きる とサ ケ ・マスが遡上 で きない とか、

ダム建設が アイヌ民族 の聖地 を傷 つける とか、い

ろいろ問題が多い そうです。

難 しい ことはわか らない素人ですが、ただ 「ダ

ムは要 らない」 とい うことは感 じてい ます。私 に

で きるこ とと言えば、行政 との交渉 な どの機会 に

は意 志表 示 のた めに参加 した り、 マス コ ミヘ ア

ピールで きる よう頭数の一人 になった り、疑問 に

思 うことを行政 などに問い合 わせ た り、 これか ら

の治水行政 に影響 があ るか もしれ ない富川水害訴

訟 を傍聴 した り…何 が功 を奏す るのか はわか りま

せ ん。 自分 にで きそ うだ と思 えぼ何で もやってみ

ます。環境 を破 壊 す るだ けの無 駄 な公共 工事 を

黙 って見 なが らサ イレン ト・マ ジョリティー にさ



れた くないと思います。沙流川では二風谷ダムが

建設されてしまいましたが、平取ダムは何 とか建

設 しないでいただきたいものです。一緒にこの問

題について勉強して下さる方にお会いできると嬉

しいです。

●沙流川の問題について知ることができるイベン

ト

ダムによらない流域治水に関する検討会一サン

ル ・平取 ・二風谷 ・当別ダムー

(略称:3ダ ム事業検討会)

道内3ダ ム事業の検証検討会が北海道自然保

護協会を中心に来春頃まで数回シリーズで行わ

れます。学識経験者や運動に関わる方などのお

話を通 してダム問題に関する知識を深めること

ができます。参加お申し込みは北海道自然保護

協会まで各回毎にお電話 ください。

電話011-251-5465

第1回 は3月14日(日)に 北大学術交流会館

において水源開発問題全国連絡会の嶋津:暉之代

表他をお招きして行われました。

☆第2回:5月23日(日)時 間 と場所 は未定で

す。北海道自然保護協会にお問い合わせ くだ

さい。

今本博健京都大学名誉教授他が二風谷ダ

ム ・平取ダムの治水をテーマにお話 ください

ます。

●沙流川の問題について知ることができる教材

☆二風谷ダムの堆砂問題

「北海道の自然No.47佐 々木克之氏」

☆平取ダムの堆砂が予想される問題

「北海道の自然No.47在 田一則氏」

☆沙流川のサクラマス問題

「北海道の自然No.45佐 々木克之氏」

☆アイヌ文化の問題

「アイヌ文化環境保 全対策調査総括報告書

2006」 は平取ダム建設のために行われた調査

の報告書ですが、アイヌ文化や自然環境の変

化について易 しく勉強できるおすすめ教材で

す。札幌中央図書館で閲覧できます。

●二風谷ダム裁判原告のお一人である貝澤耕一氏

のお話

☆北海道ネーチャーマガジン 「モー リー」21号

で二風谷ダムの今後について述べ られていま

す。

●富川水害訴訟の傍聴

二風谷ダム建設後にお きた洪水 の被害者 の

方々が国に損害賠償を求めている裁判です。

札幌地裁でどなたでも傍聴することができま

す。

● 「平取ダム建設で失われる 自然を守る会』ではダ

ム は要 らないと考える会員を募集 しています。

会費 は不要です。 お名前 とご連絡先 を中村 智

子 まで メールでお届 け下 さい。

pe.chan.1019@gmail.com
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